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Kreistagsfraktion BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN Oberberg fordert Tempo 
100 auf der Bundesautobahn A4 
 
Die grüne Kreistagsfraktion greift die Forderung vieler Anlieger der Wiehltalbrücke auf, die die 
Beibehaltung eines Tempolimits auf der Bundesautobahn A4 nach der Sanierung der Brücke 
wünschen.  
Deshalb fordert die grüne Fraktion in einem Antrag zur nächsten Kreistagssitzung, dass der Kreistag 
den Regierungspräsidenten auffordert, im Rahmen seiner Zuständigkeit dafür Sorge zu tragen, 
dass auf der gesamten Bundesautobahn A4  Tempo 100 als Höchstgeschwindigkeit festgesetzt 
wird. 
Die grüne Kreistagsfraktion verweist darauf, dass auf einigen Autobahnteilstrecken (z.B. auf 
der A 4 zwischen Overath-Untereschbach und Köln sowie dem Kölner Ring) der 
Regierungspräsident Köln im Rahmen seiner Zuständigkeit seit langem eine 
Geschwindigkeitsbeschränkung auf Tempo 100 angeordnet hat. Die Maßnahmen haben zu 
mehr Verkehrssicherheit auf diesen Strecken geführt. In Bereichen, in denen kein Tempolimit 
verordnet ist, ist die Unfallrate (teilweise Unfälle mit tödlichem Ausgang) signifikant höher. 
Daneben bringt die Festsetzung einer Höchstgeschwindigkeit auf 100 km/h erhebliche 
Umweltentlastungen (Verringerung des Schadstoffausstoßes, des Energieverbrauchs, der 
Lärmbelastung).  Dies wird durch diverse Gutachten (z.B. Gutachten des 
Umweltbundesamtes) nachdrücklich belegt. 
Insbesondere würde die Lärmbelastung benachbarter Wohngebiete erheblich reduziert. Die 
Einführung von Tempo 100 hätte zudem den Vorteil, dass sie im Gegensatz zu baulichen 
Maßnahmen zum Schallschutz keine Kosten verursacht und bei politischem Willen sofort 
umsetzbar ist. Für größere bauliche Maßnahmen zum Lärmschutz im ländlichen Bereich steht 
angesichts der leeren Kassen ohnehin kein Geld zur Verfügung.  
Wichtig wäre natürlich, die Einhaltung des Tempolimits durch regelmäßige Kontrollen zu überprüfen. 
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